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平成２７年村上市議会第２回定例会（７月）

質問順 １

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（２５番） 片 野 鉄 雄

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 子育て支援策の充実

について

２ 市町村合併について

① 現在村上市では国の「子ども・子育て支援法」

の制定を受け平成27年度から「村上市子ども・子

育て支援事業計画」を策定しさまざまな事業に取

り組んでいます。また、人口減少問題対策の「チ

ャレ ンジプラン」においてもいろいろな政策を打

ち出しているようですが、改善すべき点をお聞か

せください。

② 「地域で子育て」を合言葉に成果を上げている

ところもあります。父親、母親が元気になって帰

れる場所作りをモットーに活躍している民間の団

体が市内にありますが、市も連携してはどうでし

ょうか。

③ 村上市では「託児所」の不足や保育園の待機児

童の問題はないでしょうか。

また国、県の支援を活用し、保育園、幼稚園と

も第２子から無料にすることを検討してはいかが

でしょうか。

① 合併をして８年目になります。各支所の職員も

少なくなり、行政サービスが低下しないようにど

のような対策をとっていますか。

② もっと支所と本庁とは連携を密にし、住民の要

望に対し、速やかに対処すべきと考えますが、ど

のような工夫をされていますか。

また「合併をしたら役所が遠くなってサービス

が悪くなった」と言われないように、支所、本庁

とも民間を見習ってスピーディに対処していただ

きたいがいかがでしょうか。

③ 合併により、面積も広くなり観光資源などの地

市 長

市 長
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３ 景気対策と経済活性

化について

４ 村上市の情報発信に

ついて

域資源が増えました。常にアンテナを張り、スケ

ールメリットを活かしたアイデアがあったらお伺

いします。

① 人、物、お金、情報がスピーディにより多く動

くことが経済活性化の基本と思います。住宅リフ

ォーム補助事業を早期に導入することはできない

でしょうか。

② 雇用対策こそ定住促進、人口減少対策の基本と

考えます。行政の担当者は市内中小企業の実態と

経営者の声を常に聞き、タイムリーに支援の手を

打つべきではないでしょうか。企業は自助努力が

基本ですが、行政は民間の企業を理解し応援する

気持ちを持つべきと思います。市長の考え方とこ

れからの方策についてお伺いします。

世の中の動き、特に政治、経済、社会の最新の情

報を敏感に捉え、市政にプラス反映させることが大

切であると同時に村上市の良き情報を広く発信して

いくことは、市民のみならず、地域経済活性化のた

めにも極めて重要であると思います。村上市でも先

進他市のように、公式のFacebookを開設する考えは

ないでしょうか。

市 長

市 長

［メ モ］
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平成２７年村上市議会第２回定例会（７月）

質問順 ２

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１２番） 川 崎 健 二

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 戦争体験の語り部の

発掘と育成について

２ 岩船町駅前の自転車

置場の設置について

今年も間もなく８月15日の終戦記念日がやってき

ます。私は悲惨な戦争を体験してはいませんが、新

聞やテレビ、いろいろな書物によって、戦争の悲惨

な状況については承知しています。

また、私の父の兄もガダルカナル島で24歳の若さ

で尊い命を失っています。

申し上げるまでもなく戦争によって尊い人命を失

い、貧困に耐えた戦争体験者は、筆舌に尽くしがた

い体験をされており、そのご苦労は察するに余りあ

ります。今年は戦後70年の節目の年ですが、恐ろし

い戦争を知る人は年々減少しています。あと10年も

経てば戦争の体験を語る人は皆無になると申し上げ

ても過言ではありません。

今、私たちは平和に暮らしていますが、平和の尊

さを感受するとともに、今後とも戦争のない平和を

希求しなければなりません。そのためには、戦争の

恐ろしさ、体験を語り継ぐことは大事なことであり、

私たちに課せらせた大きな使命であると考えます。

今のうちなら戦争体験者は相当いると思います。そ

れらの方々にお願いして戦争を語り継ぎ、子どもや

青年にも、そして私をはじめ戦争を知らない世代に

訴えることは、決して無駄なことではありません。

教育委員会や戦没者遺族会、あるいは一般の有識

者にお願いして戦争を語る人、つまり戦争の語り部

をぜひお願いし、活躍していただくことについて、

市長のお考えを伺います。

岩船町駅前の自転車置場の設置については、関係

各位から以前要望してありますが、誠に残念な状況

市 長

市 長
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となっております。ご承知のとおり岩船町駅は、高

校生や一般乗客のほか、新潟リハビリテーション大

学の学生、また今年開校した松喜和にあります新潟

看護医療専門学校村上校の生徒など、市民だけでな

く遠くから通学している方も大勢利用していること

から、その保護者の皆さんからも一日も早く自転車

置場を作っていただきたいとの声が聞こえていま

す。また自転車置場がないため、駅前を管理する方

も大変苦労しており、特に強風の日は、自転車が倒

れる等惨めなものがあります。

平林駅のように立派な自転車置場を、生徒・学生

や家族も安心できるようＪＲ東日本新潟支社とも相

談して一日も早く設置していただきたいと思います

が、市長のお考えを伺います。

［メ モ］
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平成２７年村上市議会第２回定例会（７月）

質問順 ３

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１８番） 滝 沢 武 司

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 村上市立小・中学校望

ましい教育環境整備検

討委員会について

２ 村上市の教育課題の

現状と今後について

① 平成26年４月に発足した村上市立小・中学校望

ましい教育環境整備検討委員会の委員の委嘱は、

どのような方々に委嘱されて組織されています

か。

② 市教育委員会が、整備検討委員会へ諮問した内

容は、どのような検討内容ですか。

③ 諮問した内容を選ばれた経緯と整備検討委員会

での検討の進捗状況は、どのようになっています

か。

④ 望ましい教育環境の整備の範疇には、多くの項

目があると思いますが、市教育委員会としては、

今後この他にどのような検討内容があると想定し

ていますか。

① 市教育委員会および市教育委員会が所管する各

種委員会・審議会などの検討や協議の内容・方向

について、適切な時期に、その内容や問題点など

を説明することが必要と思いますが、どのような

考えで進めていますか。

② 昨年度と同様に今年度も市内小中学校の児童生

徒が減少していますが、そのことによる影響や問

題点をどのように克服しようと手立てを取ってい

ますか。

教 育 長

教 育 長

［メ モ］
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平成２７年村上市議会第２回定例会（７月）

質問順 ４

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１０番） 竹 内 喜代嗣

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 安保関連法案に対す

る見解について

２ 2018年度から財政運

営の主体が都道府県と

なる国民健康保険につ

いて

村上市は、非核平和都市宣言をしています。また、

世界に開かれた観光産業振興を目指しています。そ

のことを踏まえた上で過去の戦争に対する市長の認

識を以下の件について伺います。

① 終戦50周年の村山首相の談話は、「国策を誤り、

戦争への道を歩んで国民を存亡の危機に陥れ、植

民地支配と侵略によって、多くの国々、とりわけ

アジア諸国の人々に対して多大の損害と苦痛を与

えました。私は、未来に誤ち無からしめんとする

が故に、疑うべくもないこの歴史の事実を謙虚に

受け止め、ここにあらためて痛切な反省の意を表

し、心からのお詫びの気持ちを表明いたします。」

と語っていますが市長は、どのようにお考えか伺

います。

② ポツダム宣言に対する認識を伺います。

宣言は、日本の戦争は、侵略戦争だったと確認

していますが、いかがお考えですか。

③ 安部内閣の平和安全関連法案を時事通信の６月

の世論調査では、「８割の国民が今国会での成立

に反対している」という結果でした。市長も今国

会での成立に反対表明をするお考えはありません

か。

① 国民健康保険税の税額や減免制度の決定権は、

市にありますか。

② 市独自の減免制度は守りますか。

③ 基金の取り崩しを行い国民健康保険税の値下げ

を行っていただきたいと考えますが、いかがです

か。

市 長

市 長
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３ ごみ処理場等の管理

について

４ 石川の堤防の危険箇

所改修について

④ 見附市や加茂市のように、国民健康保険税の滞

納者へのペナルティである保険証取り上げを見直

していただきたいと考えますが、いかがですか。

① 旧荒川郷ごみ処理場解体の日程を教えてくださ

い。

② 荒川郷最終処分場の放流処理水のダイオキシン

濃度を新発田広域エコパークや荒沢最終処分場放

流処理水と同程度となるように処理装置の改善を

図るお考えは、ありませんか。

昨年６月に石川・笛吹川流域水害対策連絡協議会

は、石川堤防の危険箇所（水が堤防外側ににじみ出

る箇所など）の改修を昨年村上地域振興局に要望し

ました。

今年の会議に参加した村上地域振興局地域整備部

治水・港湾課長から予算が付かず補修は、今年度実

施できないという報告をされました。

堤防が決壊すれば、神林支所周辺の集落で床上浸

水の危険があります。

緊急に応急処置だけでも実施するように新潟県と

国に要請していただきたいと考えますが、いかがで

すか。

市 長

市 長

［メ モ］
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平成２７年村上市議会第２回定例会（７月）

質問順 ５

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ６番） 川 村 敏 晴

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 全国森林環境税創設

促進議員連盟の事務局

は村上市議会にあるが、

今後の村上市としての

関わり方について

２ 大滝前市長のもと各

地域にできた、まちづく

り協議会の補助制度に

ついて

３ 選挙権が18歳以上に

なることに対する、学校

教育での選挙制度の扱

いについて

全国森林環境税創設促進議員連盟の今年度の定期

総会は我が村上市で開催されるわけですが、高橋市

長も、議会事務局時代に全国森林環境税創設促進議

員連盟の全国組織の事務局長として長年携わってき

ておられましたが、今まさに日本が世界に誓うＣＯ２

の削減目標を達成させるためにも、そして疲弊し続

ける地方の山村地区に対する地域振興策として、こ

の全国森林環境税の創設が不可欠であると考えま

す。そして、ようやくその全国森林環境税創設に王

手がかかるところで、事務局を受けもつ我が村上市

において、全国の市町村議会334の会員議会の代表者

がこの村上市に結集しての定期総会ですが、本連盟

の事務局長として携わってきた長年の目的を達成さ

せるためにも、全国森林環境税の創設に対する村上

市の市長としての心構えをお聞かせください。

大滝平正前市長の肝いりでスタートした、市税の

約１％を交付金の財源として財政支援を行っている

「まちづくり協議会」の来年度以降の予算措置につ

いて、高橋新市長のお考えをお聞かせください。

今国会での選挙制度の改正により、来年の参議院

議員選挙から選挙権年齢が18歳以上に引き下げられ

ますが、民主主義の最重要制度ともいえる選挙制度

については、実際に投票資格を持つこととなる高校

生はもとより、小中学校においても、国家運営の基

礎でもある選挙制度を正しく学んでもらう必要があ

ると考えますが、学校教育の中での選挙制度教育の

在り方についてのお考えをお聞かせください。

市 長

市 長

教 育 長
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［メ モ］
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平成２７年村上市議会第２回定例会（７月）

質問順 ６

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ２番） 尾 形 修 平

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ ふるさと納税につい

て

２ 本市における中小企

業の振興策について

過去の一般質問において「ふるさと納税の返礼品」

に関して、村上市の考え方を指摘してまいりました。

そして、本年９月１日より返礼品実施に向けて取

り組まれるとホームページ等で告知されております

が、その内容・制度設計等についてお尋ねします。

日本経済も大都市圏を中心に回復の傾向が見られ

ますが、地方においてはその波が届いているとはま

だまだ感じられません。本市においても例外ではな

く、現在行っている施策に加えさらに中小企業に対

し支援が求められていると考えますが、市長のお考

えをお尋ねします。

市 長

市 長

［メ モ］
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平成２７年村上市議会第２回定例会（７月）

質問順 ７

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（２１番） 相 馬 エ イ

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 村上市社会福祉協議

会の職員採用について

２ 岩船沖洋上風力発電

について

社会福祉協議会とは、社会福祉法第109条の規定に

基づき、地域福祉を推進する中核的な団体として、

誰もが安心して暮らすことができる福祉のまちづく

りの推進を図ることを目的とした団体です。

市民や多くの社会福祉関係団体が参加する公共性

の高い非営利・民間の福祉団体です。

村上市社会福祉協議会では、市民の皆さんや団

体・企業等の会費、寄付金、行政からの寄付金等に

よりさまざまな地域福祉事業を行っています。

社協むらかみ第40号で職員募集のお知らせが載り

ましたが、次について伺います。

① 市の監督部署はどこですか。

② どのように募集がなされて、どのように採用を

決定されたのでしょうか。

岩船沖洋上風力発電については、市民に対して説

明不足、疑問や不安が多くあるのになぜ、急ぐのか

の声が聞こえてきますので、以下について伺います。

① 去る４月21日の「村上市岩船沖洋上風力発電推

進委員会」で、事業予定者から事業スケジュール

変更の説明がありましたが、変更の理由はどのよ

うなことからですか。

② 平成27年度のスケジュールでは、６月30日はシ

ンポジウムの予定でしたが、講演会に変更されま

したが、なぜ変更されたのでしょうか。伺います。

市 長

市 長

［メ モ］



〔村上市議会事務局〕12

平成２７年村上市議会第２回定例会（７月）

質問順 ８

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ８番） 小 杉 和 也

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 観光振興について

２ 人口減少問題につい

て

３ 産業の活性化につい

て

少子高齢化が進み、定住人口が減少している中、

交流人口を増やすことで地域の活力を高めていこう

とする傾向があります。特に観光は、各地域が持つ

自然や景観、歴史、伝統、文化等の資源を活かし、

地域独自の創意工夫を活かした取り組みが可能であ

り、関連産業の裾野が広く、大きな経済効果が期待

できるとして注目を集めています。村上市の今後の

取り組みについて、市長はどう考えているのかをお

伺いします。

人口減少問題への早期な取り組みが村上市の最重

要課題であることを再認識したことから、いち早い

対応策を検討するために策定された人口減少問題対

策「チャレンジプラン」では、平成26年度から取り

組んでいるもの、中長期的に取り組む事業がありま

すが、現在ではどのように実施され、その効果をど

のように分析されていますか。また、チャレンジプ

ランの事業、この計画に載っていない事業でも良い

ですので、市長が重点的に取り組みたいと考えてい

る事業をお伺いします。

市長のまちづくり戦略の中に、村上市の豊かな資

源を活かし、地場産業の振興を進め、村上ブランド

を確立したいとの考えがあると思いますが、具体的

にはどういった取り組みを考えているのですか。

市 長

市 長

市 長

［メ モ］
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平成２７年村上市議会第２回定例会（７月）

質問順 ９

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ４番） 鈴 木 いせ子

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 村上総合病院の移転

新築について

２ 村上市の農業施策に

ついて

厚生連もようやく、村上総合病院移転新築工事の

事業年度を村上市に伝えてきましたが、新市長の誕

生に考慮しているのか動きが見られません。また厚

生連も末武理事長から菊池理事長に交代したことも

あり、新しい体制での検討がされるのではないかと

思われます。

新市長は、市民から頼られ、期待される医療環境

の整備を選挙公約に掲げていましたが、そのことに

ついて伺います。

① 村上総合病院の移転新築候補地を決定するのに

大変時間がかかりましたが、市長は何が大きな原

因と考えますか。

② 村上総合病院の移転新築先を駅西にした場合、

市長が考えるメリットとデメリットを上げてくだ

さい。

③ 村上総合病院の移転新築を早く進めるために、

今一番大事なことはどのようなことと考えます

か。

④ 平成27年の現時点までのドクターヘリの管内で

の出動状況と消防本部の対応を伺います。

⑤ 厚生連で近年建てられた病院の場所と救急医療

の実態を調べましたか。

村上市を支える第１次産業のうち農業の占める割

合はとても大きいと考えますが、その中で米価は下

落し、補助金が減少し、減反の面積は年々増え、農

家の自助努力では良好な農業経営を行うことが困難

な現状にあります。

産業の振興を進め村上ブランドを確立しますと選

市 長

市 長
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３ 高速道路延伸に伴う

「朝日みどりの里」の整

備計画について

挙公約にありますが、市長のお考えを伺います。

朝日まほろばＩＣからあつみ温泉ＩＣ間の高速道

路の延伸に伴い、朝日まほろばＩＣ周辺の土地利用

構想の中で現在賑わいを見せる「朝日みどりの里」

へのアクセス道路の整備が検討され、道の駅朝日の

拡充構想が計画されているとのことですが、次につ

いて伺います。

① 道の駅朝日の拡充構想の進捗状況を伺います。

② 最近、温泉給湯ポンプが壊れたようですが、拡

充構想の中では、給湯施設はどのような位置付け

となっていますか。

③ 「農産物直売所」と「シルクフラワー製作工房」

は、道の駅朝日の拡充構想の中ではどのような位

置付けとなっていますか。

市 長

［メ モ］
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平成２７年村上市議会第２回定例会（７月）

質問順 １０

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（２４番） 山 田 勉

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 地域経済の活性化と

雇用対策について

２ 村上総合病院移転新

築の進め方について

３ 洋上風力発電導入の

進め方について

企業誘致によって安定した収入を得ることができ

れば、男女問わず若者の雇用対策にもつながり、さ

らには人口減少問題対策にもつながると思います。

ついては市長のトップセールスにより企業を誘致

し、雇用の場の拡大に努めていただきたいと考えま

すが、市長の考えを伺います。

厚生連においては、村上総合病院の移転新築工事

の事業年度を平成29年度から平成32年度までの４年

間と決定し、理事長も交代いたしました。市民のみ

なさんからも一日も早い移転新築を希望していると

ころであり、本市としても厚生連に対する20億円の

財政支援と村上駅周辺の整備が計画されているとこ

ろです。市長におかれては、安全安心な地域づくり

として「市民に寄り添う地域医療の実現（期待され

る医療環境）」を公約に掲げておられましたが、村上

総合病院の移転新築事業については、どのように進

めていくお考えか伺います。

岩船沖洋上風力発電につきましては、大型風車44

基を設置する一般海域で日本最大の220ＭＷ、事業規

模1500億円の大規模な事業として動き出したわけで

あり、再生可能エネルギーの推進のみならず、雇用

の場の確保、交流人口の拡大など経済面や観光面か

らの地域活性化の起爆剤として期待されているとこ

ろです。これにより、村上市が大きく変わるものと

思いますが、洋上風力発電の事業導入推進について、

市長のお考えを伺います。

市 長

市 長

市 長
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４ 人口減少問題対策に

ついて

５ ＴＰＰに対する考え

方について

総務省が７月１日に発表した平成27年１月１日時

点の住民基本台帳に基づく人口動態調査によると、

前年同期に比べ人口減少が27万人と過去最大であ

り、中でも新潟県の減少数については全国２番目に

減少数が多く、18年連続の減少であるとのことです。

村上市においては、７月１日現在の人口が64,014

人であり、５市町村が合併した平成20年４月１日現

在70,019人と比較して6,000人も減少しています。何

とか人口を増やさなければなりません。人口減少問

題対策に対する市長のお考えを伺います。

ＴＰＰ（環太平洋戦略的経済連携協定）への加入

を国では検討していますが、輸出企業としてはビジ

ネスチャンスであったとしても、市の基幹産業であ

る農業にとっては大打撃であると考えます。

市長はこのような状態をどのように考えているの

か伺います。

市 長

市 長

［メ モ］
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平成２７年村上市議会第２回定例会（７月）

質問順 １１

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ７番） 冨 樫 宇栄一

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 「地方版総合戦略」策

定について

２ 子育て支援について

３ 小中学校のバス通学

について

４ 選挙の投票所設置数

等について

地方創生に向けて国が地方自治体に策定を求めて

いる「地方版総合戦略」と「地方人ロビジョン」の

策定を、本市を含めて多くの自治体がコンサルタン

ト会社などに外部委託しているとのことです。全職

員に知恵を出してもらい、地域の声を聞く委員会な

ども作り、部内で策定することを基本として取り組

むことが大事です。外部委託の内容と今後の取り組

みについて伺います。

新市長も、選挙公約の第１に「子育て支援の充実」

を掲げ、「ニーズにマッチした保育環境の充実」、

「子育てをしながら働ける環境づくり」を進めると

していますが、保育園では待機児童が出ていると聞

きます。現状をどのように認識し、どのように対処

するのか伺います。

道路事情や不審者対策のため、児童の通学道路を

変更しているところもあります。保護者から通学バ

スの運行基準の緩和の要望があります。地域事情を

考慮したバス通学とする必要があると思われます

が、市長のお考えを伺います。

選挙の投票所設置数、公営掲示板の設置箇所につ

いて地区によってばらつきがあります。また、期日

前投票の条件を緩和しても投票率の向上にはつなが

らないと思います。高齢化が進んでいる現状からも

設置数・箇所の見直しをする必要があると思われま

すが、お考えを伺います

市 長

市 長

教 育 長

選挙管理

委 員 長
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［メ モ］
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平成２７年村上市議会第２回定例会（７月）

質問順 １２

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１７番） 長谷川 孝

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 新市長のまちづくり

戦略について

２ 本市の外国人観光客

の呼び込み対策につい

て

高橋新市長は、村上市長選挙を通して６つの大き

なまちづくり戦略を訴えてきましたが、それらの事

業が一刻も早く進むよう期待している一人でありま

す。

そこで、次の点を中心にお伺いします。

① 村上総合病院の移転・新築を進め、「期待される

医療機関」「信頼される医療機関」としての整備を

強く支援するとあります。

その進展は民有地の売買契約の成立にあると考

えますが、市長の考えをお聞きします。

② 産業の振興の中で、林業について伺います。

荒川総合体育館の建て替え時に、地域産材を使

用する考えはないかお聞きします。

昨年の日本への外国人旅行客は、円安の追い風も

あり1,341万人と過去最高を記録しています。

政府は成長戦略の要として、2020年までに2,000

万人を呼び込む目標を掲げています。そこで、本市

の外国人観光客の呼び込み対策についてお伺いしま

す。

① 県などを通じて、新潟空港を利用する外国人観

光客の行動パターンの分析はできていますか。

② 外国人観光客の好みをつかみ、新たなサービス

を展開する模索が各地で始まっていますが、本市

の考えをお聞きします。

③ 瀬波温泉周辺の環境整備についてお聞きしま

す。

市 長

市 長
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［メ モ］
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平成２７年村上市議会第２回定例会（７月）

質問順 １３

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ １番） 渡 辺 昌

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 農業の現状と展望に

ついて

２ 職員の人材育成につ

いて

農業は本市の基幹産業です。本市のみならず、農

業従事者の高齢化や後継者不足が大きな問題となっ

ています。さらに、減反政策の廃止などの農業改革

の行方や、大詰めとなっているＴＰＰ交渉の動向な

どにより、農業者の方は将来の農業の在り方に大変

な不安を抱いています。市は地域の実情を踏まえ、

さらなる農業振興に取り組まなければなりません。

そこで、次の点について伺います。

① 農地集積の現状と今後の対策や取り組みについ

て

② 耕作放棄地の現状と今後の対策や取り組みにつ

いて

③ 担い手や新規就農労者の現状と今後の対策や取

り組みについて

④ 岩船産コシヒカリのブランド力の現状と今後の

対策や取り組みについて

社会情勢の変化や限られた財源の中で、多様化、

高度化する住民ニーズに応え、活力ある行政であり

続けるために、人材育成は重要な施策であると考え

ます。

新市長が求める職員像や、本市の今後の人材育成

の在り方について、率直なお考えを伺います。

市 長

市 長

［メ モ］
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平成２７年村上市議会第２回定例会（７月）

質問順 １４

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（２３番） 大 滝 久 志

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ １次産業の活性化策

について

２ 教育委員会の運営体

制について

村上市の基幹産業の一つである農林水産業の活

性化について、次のとおり伺います。

① 農業においては、国が農政改革の目玉事業とし

てスタートした農地中間管理機構は、うまく機能

せず米余りと相まって米価は下落しました。村上

市として農家と農地をどのように守り発展させて

いくのですか。

② 林業においては、後継者不足と木材価格の低迷

により山林は手入れがなされないまま放置された

状況です。山林荒廃による林地災害がいつ起きて

も不思議ではありません。特に40年生以下の間伐

材にあっては集積搬出しても採算が取れないにも

関わらずそれが義務付けられました。林業の活性

化の道はどこにあるのでしょうか。

③ 漁業においては、そこそこ後継者もあり乱獲を

しない限り将来においても希望が持てる産業かと

思います。しかし、最近は魚価が安定せず苦労も

あると聞いています。また近年、貝類の採り過ぎ

により水揚げが減少しているが対策を考えていま

すか。

教育委員会制度改革により、市長が教育委員会に

直接的に関与することが増大しています。市長と教

育委員会からなる総合教育会議を設けることとな

り、市長が教育行政の大綱を定めることになりまし

たが、これは市長が変わるたびに大きくぶれる可能

性があります。短期的な民意に教育現場が振り回さ

れることは避けなければなりません。

教育方針の継続性や安定性を保つことからも政治

市 長

教 育 長
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的中立性への配慮が損なわれないように教育委員会

の果たす役割は大きいと思うがどうでしょうか。

［メ モ］
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平成２７年村上市議会第２回定例会（７月）

質問順 １５

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ５番） 本 間 清 人

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 今後の市政運営につ

いて

① 今回の選挙を通じて、一番市民に訴えてきた選

挙公約について、その具体策をお聞かせください。

② これからの村上市をどのようにしていくのか、

とにかくすぐ始める施策はありますか。

市長としてこれだけはやるという事があればお

聞かせください。

市 長

［メ モ］
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